



das haus in dem ich wohne
damals
war es ein judenhaus

seine bewohner mussten gelbe sterne tragen

sie hatten ihre synagoge hier im haus
nach dem pogrom
und eine schul

nichts unterscheidet dieses haus von anderen
im garten finden sommerparties statt
im hausflur sind die räder abgestellt

im winter
stöhnt der alte heizungskörper
röchelt
wie stranguliert
wie wenn der atem stockt
als ob das herz versagt

im treppenhaus hörst du befehle brüllen

verängstigt hält sich eine greisin am geländer fest

hinabgetreten wird sie
weggeschafft

die schüler auch

nur eins der kinder überlebte lebt

von seiner großmutter ward ihm verboten
an einem klassenausflug
wie es geheissen
teilzunehmen

an einem ausflug

richtung minsk